9. EN MEMORIA DE NUESTRA FUNDADORA

9.1. UN HOMENAJE EN EL RECUERDO

Esperanza Pedraza Ruiz, nació en Toledo el mes de enero del año 1926 en una típica casa toledana, sita en la calle Recogidas, donde tenía el taller de ceramista su padre D. Antonio Pedraza, y murió también en Toledo el 29 de mayo del año 2000.

Sus setenta y cuatro años de existencia, estuvieron marcados por una constante y generosa entrega de su vida y sus conocimientos a los demás, primero como Maestra Nacional, más tarde en su calidad de licenciada en Geografía e Historia como profesora del Colegio de Infantes, donde impartió clases gratuitamente en la época de los duros inicios de ese Colegio, en la etapa posterior a la Guerra Civil

Después, fue Directora del Archivo Municipal de Toledo, donde ayudó a numerosos investigadores a descubrir aspectos desconocidos de la historia de nuestra ciudad que permanecían ocultos en aquellos legajos que ella fielmente custodiaba.

Su titulación oficial como restauradora de Bellas Artes la permitió también participar en la recuperación y conservación de numerosas obras de arte. Fue Académica Numeraria de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo. Y en 1984 fundó la Cofradía Internacional de Investigadores, entidad de características únicas en el mundo.

Esperanza Pedraza Ruiz fue en suma una gran mujer cuyo recuerdo, estará siempre presente en todos aquellos que tuvimos la suerte de conocerla.

Tratando de perpetuar su memoria en el lugar que la vio nacer, el 4 de diciembre 2005, la Cofradía Internacional de Investigadores, descubrió una placa en la que fuera su casa. El emotivo acto de este descubrimiento se inició con una misa en la iglesia de San Miguel el Alto, templo al que ella estuvo muy vinculada. A continuación se

procedió a descubrir este recuerdo a su memoria, que está colocado en las paredes exteriores de lo que fuera su jardín.

El acto estuvo presidido por el Alcalde de Toledo y Patrono de nuestra Cofradía Excmo. Sr. D. José Manuel Molina García y a él asistió también el ex alcalde de nuestra ciudad Ilmo. Sr. D. Joaquín Sánchez Garrido, así como varios concejales de la Corporación Municipal. Terminada la ceremonia los asistentes fueron invitados por los hermanos de D^a. Esperanza a un vino español.

La placa fue diseñada y realizada con unos preciosos caracteres gótico- mudéjares por el que fuera su compañero en la Real Academia y miembro de nuestra cofradía D. José Aguado Villalba.

9.2. EL RETRATO DE NUESTRA FUNDADORA

Si visitas la sede civil de nuestra Cofradía, que está en uno de los torreones del edificio del Ayuntamiento de Toledo, apenas penetras en ella verás que ese recinto en el que tienen lugar nuestras reuniones, se viven nuestras inquietudes y en él palpita el corazón de la Cofradía. Está presidido por un gran retrato hecho al óleo de la que fuera nuestra prioste fundadora Ilma. Sra. Da Esperanza Pedraza Ruiz.

Ese cuadro presenta su imagen ataviada con nuestra veste y llevando la medalla, a la vez que porta en su mano izquierda el birrete de color azul celeste de Filosofía y Letras que ella llevó, y en la mano derecha un varal, como símbolo del cargo de Prioste que durante tantos años ostentó.

Este gran retrato es obra del cofrade y pintor toledano D. Mariano Serrano Pintado, quien con exquisita maestría supo plasmar con sus pinceles no solo la figura de nuestra fundadora sino también su carácter, y tuvo la gentileza de regalarlo a nuestra cofradía para que fuera un recuerdo permanente de aquella gran mujer.

Hoy la Cofradía reconocida quiere dejar constancia de esa magnífica obra, de su autor, y de su generoso obsequio, en este Beresit especial conmemorativo del 25 aniversario de nuestra fundación.